



Teo Uriarte, Conchita Martín, Pedro Baglietto, Gotzone Mora, Cayetano González, Martínez Gorriarán, Redondo e Iturgaiz / IGNACIO PÉREZ

Un libro reivindica la voz de las víctimas, los amenazados y los constitucionalistas

'Gritos de libertad' recoge el testimonio de quince personas comprometidas con la libertad, la Carta Magna y el Estatuto

O. BARRIUSO BILBAO

«Que pronto deje de ser una obra de actualidad y se convierta en un documento histórico». En este deseo coincidieron varios de los oradores que presentaron ayer en Bilbao el libro 'Gritos de libertad. Quince voces contra el terror de ETA y la hegemonía nacionalista' (La Esfera de los Libros), una compilación de artículos de quince personas del ámbito de la política, la Universidad, los medios de comunicación y víctimas directas del terrorismo que tienen en común su compromiso con la paz y la libertad en Euskadi y su pública defensa de los valores de la Constitución y el Estatuto de Gernika.

Todos ellos participaron en 2003 en un seminario organizado por Cayetano González en la Universidad San Pablo-CEU de Madrid para dar a conocer a los estudiantes la «ausencia de democracia plena» en

el País Vasco. Convencido de que sería una «lástima» que sus reflexiones se quedaran sólo en las aulas, el periodista decidió recopilarlas en un libro, según explicó ayer en la presentación de 'Gritos de libertad' en Euskadi, organizada por la Fundación para la Libertad.

En su opinión, la «primera y gran responsable» de la falta de libertad en Euskadi es ETA, pero también el nacionalismo gobernante que, subrayó, tiene asimismo «un grado muy alto de responsabilidad» en los padecimientos de los constitucionalistas. Y enumeró las razones: por dar «cobertura» a los radicales, por haber firmado «un pacto vergonzante e inhumano» -Lizarra-, por promover el plan Ibarretxe y por mantener una «repugnante equidistancia entre víctimas y verdugos».

Así resumió González el espíritu del libro del que es coordinador, acompañado en la mesa por Carlos Iturgaiz y Nicolás Redondo -susti-

tuyendo respectivamente a sus compañeras y coautoras María San Gil y Rosa Díez, que disculparon su asistencia por motivos personales- y por el director de EL CORREO, Ángel Arnedo, que destacó la importancia de que personas de ideología y circunstancias diversas pero unidas «por el lazo, o más bien la soga» de sufrir «la descarnada maldad del terrorismo» unan su voz y «den la cara» para denunciar su situación. También alertó el director de EL CORREO de la necesidad de «desconfiar de la debilidad» de ETA y no cometer el «error letal» de juzgar a la banda como agua pasada

Iturgaiz pide «construir esta tierra entre todos y para todos»

sino como «una lacra presente».

«Vecinos de tercera»

Entre los asistentes se encontraban algunos de los firmantes del libro, como la profesora Gotzone Mora, el portavoz de Basta Ya Carlos Martínez Gorriarán y Conchita Martín y Pedro Baglietto, ambos víctimas del terrorismo. También asistieron, entre otros, el escultor Agustín Ibarrola y los populares Leopoldo Barreda y Antonio Basagoiti.

Iturgaiz propuso sustituir el plan Ibarretxe por «un plan de convivencia sincera para construir esta tierra entre todos y para todos» e instó a poner fin a comportamientos que achacó al nacionalismo, como «mirar hacia otro lado» o tratar a los constitucionalistas como «vecinos de tercera». El anterior secretario general del PSE quiso aportar una visión política «bajo mi estricta responsabilidad» y pidió que, si la anterior legislatura fue «la del Pacto por las Libertades», esta sea «la del pacto por la Constitución», que, impulsado por PSOE y PP, acote las modificaciones en el texto al interés general y no «a dar satisfacción al nacionalismo».